

Parmi les membres de la famille des seigneurs du Roannais, aux XI^e et XII^e siècles, les historiens du Forez placent trois personnages qui figurent dans l'acte constitutif du prieuré de Beaulieu, de 1115, dont ils furent les insignes bienfaiteurs, Bompar, qualifié de seigneur, et Tubelle, sa femme, Théotard, chamarier, et Chotard, archidiacre de l'Eglise de Lyon, frères de celle-ci. C'est du moins ainsi que l'on a interprété jusqu'ici ces termes de la charte : *Dominus Bonuspar cum uxore sua Tubella et fratribus ejus, Chotard archidiacono et Theodardo, Lugdunensi camerario....* (1) Cette interprétation manquait de certitude, car, d'après le texte, les deux chanoines pouvaient être aussi bien frères de Bompar que de Tubelle. Quoi qu'il en soit, j'avais moi-même accepté cette version, et, dans l'ignorance ou j'étais de l'origine de ce Bompar, j'avais songé à l'identifier avec un autre personnage de ce nom, fils de Bernard-le-Gros, seigneur de Brancion, qui figure dans une donation de 1070, conservée en double dans le cartulaire de Cluny (2). Je me persuadais avoir rencontré le point de départ de la branche des Brancion, qu'on trouve établie dans le Forez à une époque moins ancienne. J'étais dans l'erreur, car des actes authentiques établissent, contrairement à ce que l'on croyait, que le seigneur Bompar, fondateur de Beaulieu, appartenait bien à la famille de Roannais, à laquelle par conséquent Tubelle était étrangère. Trois chartes, retrouvées parmi les rares épaves des archives du prieuré de Parai-le-Monial, donnent sur la généalogie de cette ancienne famille, des détails très-intéressants et surtout très-nouveaux.

(1) J'emprunte ces renseignements au livre récent de M. Al. Coste, intitulé : *Essai sur l'Histoire de Roanne*.

(2) Cartulaire de Cluny, Saint-Hugues, n^{os} 51 et 324.